



# ジッダ日本人学校だより Jeddah Japanese International School News

## 【教育目標】

心豊かに学び、たくましいジッダっ子の育成  
～かしこく・やさしく・たくましく～  
令和5年(2023年) 5月25日 NO. 4

TEL : 664-3437 FAX : 664-2963

HP <http://jjs-japan.com>

E-mail [jjssa@jjs-japan.com](mailto:jjssa@jjs-japan.com)

校長 新谷 太郎

## 日本人学校ではたくさんのお話を学べます

学校が始まって2ヶ月が過ぎました。子ども達はジッダ日本人学校ならではのたくさんの学習内容を一生懸命学んでいます。本校ならではの学習を紹介します。

### ジッダ日本人学校でできること その1

#### 学力をつける授業 学習参観

学習参観ではいろいろな授業を参観していただきましたが、今回は4年生の理科を紹介します。授業では、一人一台のタブレット端末を使い「自然界の中の『春』の変化」について学習しました。日本の春を感じる事が難しいジッダですが、ICT機器を活用しながら授業を展開しています。保護者の方の感想を紹介します。



4年生の理科の授業

「授業内容が少々高度であったにも関わらず、先生は子供達がついてこれるように十分時間を取ったり、子供達の発言を待ったり、わかりやすい言葉でかみ砕いた説明をされていたので、子供達はのびのび学んでいたと思います。内容や進め方が大変よかったです。プログラミングの授業はすごかったです。こんな授業をしています！とちょっと外部に発信してもよいかも、と思いました。」

右のQRコードより、4年生のプログラムした春のようすを見ることができます。プログラミング学習では、自分たちでプログラムし、コンピュータの特性を理解して上手に活用していく力を身に付けることをねらいとしています。将来、あらゆる活動にコンピュータが活用される社会では、コンピュータやプログラムを知って活用することがとても重要と考えます。これからも、タブレット端末などのICT機器を活用した授業を行っていきます。



### ジッダ日本人学校でできること その2



元気に泳ぐ 鯉のぼり

#### 日本の文化を大切にする 鯉のぼり集会

ジッダ日本人学校では、学校行事を経験することで日本の文化を学んでいきます。海外の文化だけでなく、日本人だからこそ自国の文化を知り、それが世界の文化を相互に理解、認め合うことのできるグローバル人材の育成に繋がると考えています。当日は、青い空の下、校庭で鯉のぼりを揚げ、集会室では4年生が子どもの日についてクイズを交えて説明してくれました。在校生以外のお友達も鯉のぼり集会に参加し、大勢で「〇×ゲーム」や「だるまさんがころんだ」をして、大いに楽しみました。

## ジッダ日本人学校でできること その3

### 英語を学んで 話して グローバルに活躍できる人材へ

学校の近くには、たくさんの外国の方が生活しています。それだけ、英語で会話するチャンスがあります。5月11日には、1、2年生と4年生がイングリッシュインタビューに学校近くのスーパーマーケットに行ってきました。**1、2年生は「What color do you like?」、4年生は「What will you buy today?」**と買い物に来た人に英語で質問し、答えてもらいました。子ども達のイングリッシュインタビューの感想を紹介します。



ドキドキのインタビュー

#英語で言うのが難しかった。答えてくれる人とくれない人がいて面白かった。

#久しぶりにインタビューに行ったら楽しかった。

#インタビューは久しぶりなので、外国の人と話せるのが楽しかった。

#質問をしたら答えてくれたので嬉しかった。

#インタビューを英語でしているいろいろな人の買ったものがわかって楽しかったです。

子ども達の感想を読むと、自分の話した英語を理解し質問に答えてくれたことが印象に残っているようです。人とコミュニケーションがとれると誰でも嬉しいものです。それが英語ならなおさらです。さて、英語を身に付けるプロセスを整理すると、次のようになっていくと考えています。

#### 英語を学び話しながら 思考力をつける深い学び

①英語で質問し相手の答えがわかる。



②質問の答えを聞いて、さらに質問をすることができる。



③②の繰り返し

答え、話す内容の分析・思考



発表・質問（表現）

深い学びへ

④英語で話し合いができる。＝ 世界の人と相互理解ができる。協力し合える。



世界で活躍するグローバル人材へ



4月5月は、子ども達の感想や授業のようすから①や②の段階と考えています。これから、会話のキャッチボールができるように授業をしていきます。また英会話以外の授業でも、考えを深める授業をしていきます。ご家庭でも、復習をするときに、『なぜ』『どうして』など、考えを深める質問をしながらいっしょに考えていただくとさらに力が付くと思います。

#### お知らせ

海外子女教育財団より「帰国生のための学校説明会相談会」のお知らせが届きました。全国の学校に対応しているそうです。詳細については説明チラシを公開フォルダ→配布文書に格納いたしましたのでご覧ください。また、お問い合わせ等については、新谷、堀内まで、ご連絡をお願いいたします。

